
VERBALE n. 8     -     GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                                    UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
                                     
 
            Il giorno 11/9/1998 alle ore 15,40 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento presso
la sala del Senatino del Rettorato per discutere il seguente ordine del giorno:
 
         1) Comunicazioni .
         2)Marchio de “La Sapienza ”.
 
Sono presenti:
I professori Mario CAPALDO, Livio CAPOCACCIA,  Attilio CELANT, Gino SANGIOVANNI.

Sono assenti giustificati i professori: Lucio BARBERA, Francesco GUERRA, Maria Teresa MANGIANTINI
E’ presente il  Capo di Gabinetto prof. Pieranita CASTELLANI

Presiede il Presidente della Giunta:  prof . Attilio CELANT.
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI.
 
1. Comunicazioni.
         MODA: il  Presidente della Giunta riferisce di  aver parlato con Il  Rettore e con il  Sindaco Ricotta il
quale,  in  Consiglio  di  Amministrazione,  aveva  rilevato  irregolarità  nei  programmi  contabili  in  uso  ai
Dipartimenti  e  gestiti  dalla MODA.  Egli  ha indicato come società che  potrebbe  occuparsi  del  problema
l’INSIEL della quale due rappresentanti  saranno incontrati  dal  prof. CELANT  e dal  dr. Ricotta il  successivo
martedì 15 settembre. La MODA ha scarsa attenzione riguardo la contabilità che la Corte dei  Conti  ritiene
necessaria per gli enti pubblici.
In merito al problema della sicurezza, per la fine del mese di settembre tra il  28 ed il  30 sono stati  previsti
due seminari  o incontri  informativi  tra la Commissione per la sicurezza ed i  Direttori  di  Dipartimento delle
aree non di  medicina nel  corso del  quale i  vari  esperti  forniranno loro dei  prospetti  informativi  in merito
all’argomento.
La Commissione Sicurezza ha richiesto ai Direttori dei Dipartimenti non di Medicina con nota del 3 agosto, di
nominare un  referente locale  per la sicurezza e  la tutela della salute nei  luoghi  di  lavoro.  A tutt’oggi  è
pervenuta la risposta di soli 21 Dipartimenti.
Per  quanto  riguarda i  Direttori  dell’area  di  medicina  sarà  previsto  un  incontro  tra  il  Rettore  ed  il  dr.
Fatarella  per  affrontare  il  problema  della  manutenzione  ordinaria  e  straordinaria  per  andare
successivamente ad un incontro con tutti i Direttori di Dipartimento. 
 Il  prof. CELANT, su sollecitazione del  prof. Capocaccia, in merito all’argomento parcheggi  all’interno della
Città Universitaria, auspica che nei tempi brevi sia possibile permettere l’accesso ai componenti della Giunta
nei giorni previsti per le relative riunioni.
Infine  il  Presidente  comunica  che,  entro  il  30/9/1998  verrà  accreditato  il  restante  50%  dei  fondi  per  i
Dipartimenti per i quali sono già stati approntati i mandati.            
 
2. Marchio de “La Sapienza ”.
         Il  Presidente  propone  di  procedere  alla  modifica  delle  norme  che  disciplinano  l’utilizzazione  del
marchio de “La Sapienza ” .
         Il  prof. CAPOCACCIA presenta all’Assemblea gli  elaborati  inerenti  la ricerca farmacologica che erano
stati richiesti a lui stesso ed al prof . Lenzi dal prof. Strom e dal Consiglio di Amministrazione.  
Egli  in proposito comunica che, in accordo con il  prof. Strom e con il  dr. Fatarella, è stato stilato in merito
all’argomento  delle  sperimentazioni  farmacologiche  un  regolamento  che  prevedesse  esplicitamente  una
“interim analysis” ovvero una verifica della spesa da operarsi  a metà della sperimentazione medesima. Da
un  colloquio  tra  il  dr.  Fatarella  ed  il  prof.  Lenzi  tenutosi  il  10  agosto,  è  emerso  che  l’Amministratore
Straordinario  ha  richiesto  che,  a  campione,  si  procedesse,  a  metà  della  ricerca,  ad  un’analisi  dei  costi
aziendali.  Egli  ha  consigliato,  inoltre,  che  si  prevedesse  un  finanziamento  libero,  stabilendo  la  cifra
percentuale  del  30%  per  l’Ateneo  o  l’Azienda  non  vincolando  nella  destinazione  il  restante  70%.  Il
Regolamento  è  stato  stilato  nuovamente  inserendo  le  richieste  del  dr.  Fatarella  e  del  prof.  Strom.
Successivamente  a questo il  dr.  Fatarella ha emanato in  data 7/9/1998 una circolare  – da lui  ricevuta il
10/9/1998  ed  esibita  dallo  stesso  prof.  CAPOCACCIA  alla  Giunta  -  in  cui,  in  allegato,  l’Amministratore
straordinario trasmette uno schema di contratto, difforme da quello concordato, cui si dovranno attenere gli
Istituti  ed i  Dipartimenti  di  Medicina, in attesa della riorganizzazione del  settore delle sperimentazioni. Lo
schema di contratto è sottoscritto, per l’Azienda Policlinico, dallo stesso Amministratore Straordinario. Il prof.
CAPOCACCIA sostiene esservi, in questi termini, un conflitto con l’autonomia del Dipartimento.
Egli comunica, inoltre, che quasi tutta la Facoltà di medicina si sta dipartimentalizzando.
         Il  prof.  CELANT  informa  che,  ogniqualvolta  l’Università  effettua  una  consulenza  esterna  ed  il
committente richiede l’utilizzazione del marchio de “La Sapienza ” è prevista dal Regolamento contabile che
esso versi 10 milioni per l’utilizzazione del marchio. Egli propone di inviare al Rettore una nota con la quale si



richieda,  a  nome  della  Giunta,  di  sottoporre  al  più  presto,  al  Consiglio  di  Amministrazione  l’istanza di
abolizione  della  corresponsione  di  questo  importo,  ad  eccezione  della  eventualità  in  cui  il  marchio  sia
esplicitamente richiesto dal committente e venga utilizzato a fini pubblicitari.

Alle ore 16,40 la seduta è tolta.
 
 
IL SEGRETARIO                                                       IL PRESIDENTE
Emanuela Gloriani                                                  Attilio Celant


